
Reunión de instalación de la Comisión. 
 

El día 11 de octubre de año 2006, se llevó a cabo la reunión de instalación de 
la Comisión de Desarrollo Metropolitano, dando inicio formal al trabajo 
legislativo de este órgano colegiado correspondiente a la LX Legislatura de la 
H. Cámara de Diputados, lo anterior con la finalidad de ejercer las facultades 
que a esta Comisión le confiere el artículo 39 de la propia Ley Orgánica. 

Cabe destacar que a partir de su instalación esta comisión legislativa se ha 
abocado a la realización de reuniones de control evaluatorio, de información y 
próximamente de dictamen legislativo. En dichas reuniones han participado 
tanto servidores públicos, como consultores y especialistas en materia de 
desarrollo urbano y metropolitano, las reuniones han contribuido a ampliar el 
criterio de los legisladores en el quehacer parlamentario de esta comisión en la 
materia de su estudio, con la finalidad de contribuir al desahogo de los asuntos 
turnados a esta comisión por anteriores legislaturas y la presente.  

 
Reuniones de Junta Directiva de la Comisión. 

 
 
Hasta el momento se han realizado dos reuniones de la Junta Directiva de la 
Comisión: 
 

a) 1era. Reunión de Junta Directiva.- Durante esta reunión se acordó 
principalmente la orden de día que se desahogaría durante la 
primera reunión ordinaria de la Comisión. 

 
b) 2da. Reunión de Junta Directiva (17 de enero de 2007).- Durante 

esta reunión se acordó principalmente la participación de la Comisión 
en el estudio y análisis de la problemática que representa la vialidad 
que se construye sobre la barranca de Hueyetlaco, zona limítrofe de 
la delegación Cuajimalpa del Distrito Federal y el Municipio de 
Huixquilucan, estado de México. Se acordó como importante la 
participación de la Comisión en razón de conocer un caso típico de 
falta de coordinación metropolitana en el crecimiento urbano de un 
centro demográfico que se ha desarrollado en dos entidades 
federativas diferentes.  

 
 

Reuniones ordinarias y extraordinarias. 
 
 
Durante los primeros seis meses de trabajo de esta Comisión, se han llevado a 
cabo la celebración de dos reuniones ordinarias y una reunión extraordinaria. 
 

a) 1era. Reunión Ordinaria.- Esta reunión fue celebrada el día 8 de 
noviembre de 2006. 

 



b) 2da. Reunión Ordinaria.- La presente reunión se llevó a cabo el día 7 
de diciembre de 2006.  

 
c) 1era. Reunión Extraordinaria.- A fin de que la comisión emitiera en 

tiempo y forma el Acuerdo por el cual se solicitará a la Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados, un incremento a los 
recursos proyectados por el Ejecutivo Federal radicados en el hasta 
entonces denominado “Fondo Metropolitano de Proyectos de 
Inversión de Impacto Ambiental en el Valle de México”, la comisión 
se reunión en forma extraordinaria el día 18 de diciembre de 2006, 
en la cual el pleno de la Comisión en forma unánime acordó solicitar 
a la Comisión de Presupuesto de esta Cámara un total de 2600 
millones de pesos como asignación presupuestal para el ejercicio 
fiscal de 2007 radicados en el Fondo Metropolitano.  

 
d) 2da. Reunión Extraordinaria.- Se convocó a esta reunión para el día 

22 de diciembre de 2006, sin embargo esta no se llevó a cabo por 
falta de quórum. 

 
 
 

Reuniones de trabajo. 
 
 
1.- Reuniones de trabajo con centros de estudios. 
 
La Comisión de Desarrollo Metropolitano ha llevado a cabo reuniones de 
trabajo con los centros de estudio de la Cámara de Diputados a fin de conocer 
sus atribuciones y la forma en que podrían apoyar al trabajo legislativo que 
desarrolla esta Comisión: 
 

a) Reunión con el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública 
(Cesop), celebrada el día 16 de noviembre de 2006. 

 
b) Reunión con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (Cefp), 

celebrada el día 30 de enero de 2007. 
 

c) Reunión con el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones 
Parlamentarias (Cedip), llevada a cabo el 13 de febrero de 2007. 

 
2.- Reuniones de trabajo en torno a la fijación de recursos del Fondo 

Metropolitano 2007. 
 
Este órgano parlamentario ha celebrado reuniones de trabajo con diversos 
presidentes municipales, jefes delegacionales y secretarios de gobierno del 
estado de México y del Distrito Federal, con la intención de conocer las 
necesidades de las delegaciones del D.F. y los municipios del estado de 
México, en infraestructura metropolitana, así como conocer el destino y la 
erogación de los recursos aprobados por el Presupuesto de Egresos de la 
Federación de 2006 para el fondo metropolitano aplicados por la Comisión 



Ejecutiva Metropolitana creada por el gobierno del Distrito Federal y el gobierno 
del estado de México. 
 

a) Reunión con jefes delegacionales y presidentes municipales de la 
zona oriente del valle de México, celebrada el día 6 de diciembre de 
2006. 

 
b) Reunión con secretarios de gobierno del estado de México y del 

Distrito Federal, llevada a cabo el día 15 de diciembre de 2006.  
 
Estas reuniones arrojaron información importante para que esta Comisión 
tuviera elementos suficientes que le permitieron proponer a la Comisión de 
Presupuesto de esta Cámara un incremento a los recursos presupuestales 
previstos para el fondo metropolitano durante el ejercicio fiscal de 2007. 
 
Cabe destacar que la Comisión de Desarrollo Metropolitano logró a través 
de su propuesta a la Comisión de Presupuesto, triplicar el monto de los 
recursos asignados durante el año 2006, es decir, se obtuvo una 
aprobación presupuestal para 2007 de tres mil millones de pesos para el 
fondo metropolitano.  
 
 
3.- Reuniones de trabajo en torno a la problemática de la vialidad que se 

construye sobre la barranca de Hueyetlaco. 
 
Derivado de la problemática metropolitana que ha originado la vialidad que se 
construye sobre la barranca de Hueyetlaco, en la zona limítrofe de la 
delegación Cuajimalpa y el municipio de Huixquilucan, la Comisión de 
Desarrollo Metropolitano ha llevado a cabo una visita al sitio y a su vez ha 
celebrado varias reuniones de trabajo con diversas dependencias federales y 
estatales, así como con representantes vecinales y académicos, con la 
finalidad de obtener el mayor número de datos e información que le permitan 
brindar una posición objetiva respecto a la problemática mencionada, así como 
para obtener propuestas que permitan reformar y actualizar el marco normativo 
aplicable en materia de desarrollo urbano y metropolitano.  
 

a) Visita a la barranca de Hueyetlaco, el día 24 de enero de 2007. 
 

b) Reunión con representantes vecinales de las colonias aledañas a la 
barranca de Hueyetlaco, celebrada el día 25 de enero de 2007. 

 
c) Reunión con las Comisiones de Asuntos Metropolitanos, y de 

Desarrollo Metropolitano, de la Cámara de Diputados del estado de 
México, y de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 
respectivamente. Esta reunión se llevó a cabo el día 26 de enero de 
2007. 

 
 
 



d) Reunión con los Secretarios de Desarrollo Metropolitano, y de 
Comunicaciones, ambos del gobierno del estado de México, 
celebrada el 9 de febrero de 2007. 

 
e) Reunión con el presidente municipal de Huixquilucan, estado de 

México y con los jefes delegacionales de Cuajimalpa y Miguel 
Hidalgo, del Distrito Federal, llevada a cabo el día 12 de febrero de 
2007. 

 
f) Reunión con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), efectuada el 

día 21 de febrero de 2007.  
 


